

Patrice BESSAC
Maire de Montreuil



Madame Najat Vallaud-Belkacem
Ministre de l'Education Nationale
110 rue de Grenelle
75007 Paris

Montreuil, le 13 avril 2016

Dossier suivi par
Emmanuelle LONY
Cabinet du Maire
☎ 01 48 70 63 98
emmanuelle.lony@montreuil.fr
PB/LB/EL

Objet : Mobilisation des parents d'élèves contre le manque de remplaçants dans les écoles

Madame la Ministre,

J'ai eu l'occasion à plusieurs reprises de vous alerter ainsi que vos prédécesseurs sur la situation inacceptable de manque de remplaçants dans les écoles de Montreuil. Au-delà de la mobilisation des élus des villes concernées, il y a l'expression de ceux qui vivent cette situation au quotidien et qui ont la sensation, à juste titre, de voir leurs enfants sacrifiés : les parents d'élèves.

Aujourd'hui à Montreuil, la coordination de la FCPE locale et des Bonnets d'Ane Montreuil, a permis des actions dans plus d'une trentaine d'écoles sur les 49 établissements que nous comptons sur la ville. Cette mobilisation est exceptionnelle et montre que les parents s'impatientent des promesses faites chaque année, des annonces de « mesures exceptionnelles » pour la Seine-Saint-Denis, des annonces sur le nombre de recrutement des nouveaux postes, toutes ces annonces qui malheureusement, ne conduisent toujours pas à l'essentiel : avoir un enseignant devant chaque classe.

Comme dans tous mes précédents courriers, je le répète, l'Egalité des chances, l'Education Populaire, la refondation de l'Ecole, tous ces enjeux fondamentaux ne restent que des formules, des vains mots, de vaines ambitions, si la République n'est pas en mesure de donner chaque jour à minima un enseignant formé et de qualité devant chaque classe.

Ce mouvement d'ampleur départementale, plus de 200 écoles mobilisées en Seine-Saint-Denis, ne s'arrêtera pas. Il ne suffira pas de réaffirmer les chiffres, les efforts faits pour la Seine-Saint-Denis dans les dernières années, car la réalité est très différente.

Les parents, les élus, l'ensemble de la communauté éducative réclament un véritable plan d'urgence à la hauteur des enjeux mais finalement leur demande reste modeste : avoir un enseignant formé devant chaque classe tous les jours de l'année scolaire.

L'Education est un droit dans notre République. Ce droit n'est pas respecté. La situation doit changer.

Je vous prie de bien vouloir recevoir, Madame la Ministre, l'expression de ma plus haute considération.

*En état certain que
vous agirez dans cette
situation exceptionnelle,*

Le Maire,
Patrice BESSAC